

開倫ユネスコ協会主催の文芸大賞表彰式に寄せて

開倫塾

塾長 林 明夫

1. おはようございます。開倫塾塾長の林明夫です。今朝も「開倫塾の時間」をお聴きいただき、ありがとうございます。
2. 明日 9 月 29 日の日曜日に、開倫塾が支援をしている開倫ユネスコ協会主催の文芸大賞表彰式があります。場所は足利市民会館で、時間は午前 11 時から午後 1 時までの 2 時間ですので、ぜひお出掛けください。

この文芸大賞には、童話大賞、エッセイ大賞、ポエム大賞、デザイン大賞、短歌・俳句大賞があります。この 5 つの部門で優秀な方を表彰するのが、開倫ユネスコ協会主催の文芸大賞です。これは毎年 1 度行っています。昨年までは 3 月に行っていたのですが、夏休みが終わってからのほうがよいのではないかということで、今年は半年前倒しして 9 月の一番最後の週にさせていただきました。
3. 開倫ユネスコ協会の名誉会長は茂木敏充衆議院議員で、9 月から外務大臣にご就任なさいました。茂木敏充外務大臣にもお忙しい中おいでいただき、ご挨拶や励ましのおことばを賜ることになっています。また、衆議院議員の上野通子様には開倫ユネスコ協会の顧問をしていただいております。上野様にもおいでいただき、文部科学副大臣のお立場でご挨拶や励ましのおことばをいただくことになっています。本当にありがたいと思います。
4. また、受賞者をお祝いするというので、12 時 20 分ぐらいから 40 ～ 50 分間、クラシックミニコンサートを開催します。演奏してくださるのは、「一般財団法人 100 万人のクラシックライブ」の若手のプロの演奏家、特にピアニストとヴァイオリニストの方々です。素晴らしい演奏をさせていただきますので、お楽しみいただければと思います。
5. 開倫ユネスコ協会主催の文芸大賞表彰式は、このような内容で明日 9 月 29 日午前 11 時から午後 1 時まで行います。お時間のある方はぜひお出掛けください。
6. 話は変わりますが、開倫塾は今年創立 40 周年を迎えておりますので、先ほどの 100 万人のクラシックライブにご協力いただき、「創立 40 周年記念クラシックライブコンサート」と銘打ったミニコンサートをずっと開催させていただいています。

今週火曜日の 9 月 24 日には、開倫塾宝木校で第 94 回のコンサートを開催させていただきました。そのときは、宇都宮短期大学学長の須賀先生もお見えになりました。ピアノは宇都宮短期大学の先生、ヴァイオリンはプロの方が演奏され、素晴らしいコンサートになりました。30 名から 40 名ぐらいの方々の前でのミニコンサートは大好評でした。9 月 29 日にも同じようなコンサートが足利市民会館で行われますので、お楽しみいただければと思います。

7. ところで、茂木外務大臣はこの「開倫塾の時間」にもよくご出演してくださり、いろいろな話をさせていただきました。日本外交の基本方針は、国際協調主義といたしまして、皆で仲よくしようというものです。立場立場で違いはありますが、いろいろな国が皆で協調しながら仲よくやろう、そして積極的に平和を求めようという積極的平和主義の立場から一所懸命やられていると思います。国際社会の平和と安全と繁栄の確保に努めることを通じて、日本の国益・国民の繁栄を確保するという方針で一所懸命やられています。
8. 国際協調の枠組みには何があるかといいますと、開かれた経済システムをつくって維持・強化するためのルールをつくろうということです。例えば、G7(フランス、アメリカ、イギリス、ドイツ、日本、イタリア、カナダの 7 か国)と欧州連合の首脳たちが集まってサミットを開きましたが、それも一つです。また、G20 といたしまして、G7 に加えて EU、ロシア、頑張っている新興国が加わって首脳会議をすることや APEC、WTO など話題になっていますが、それらも日本が一所懸命に盛り上げています。
9. ただ、アメリカのトランプさんのように、極端に自国の利益を追い求める方が大統領になりますと、平和を願い、戦争がない国を作ろうと今まで時間をかけてやってきたことが、一気に元戻ってしまいかねません。日本の方針のほうがトランプさんの方針よりもよいのではないかと私は思っていますので、茂木外務大臣にはぜひ頑張っていたいだきたいと思います。
10. また、わりと経済が豊かな国々で組織した、パリに本部のある OECD(経済協力開発機構)には、36 か国が加盟しています。最近はリトアニアやコロンビアが国内手続き中です。アジアでは韓国と日本しか加盟していませんので、条件が十分にそろっている ASEAN の国々にもできれば OECD に加盟していただき、皆で平和や安定を考えていってはどうかと考えます。もちろん安全保障理事会や国際司法裁判所などもあります。日本が中心になって大いに盛り上げ、これが国際協調主義だということを示していただきたいと思います。そのためにも、茂木外務大臣には大いに頑張っていたいだきたいと思っております。